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Zusammenfassung

        
Bei kloakalen Mißbildungen, die häufig mit urologischen und anorektalen Begleitmißbildungen kombiniert sind, stellt die urologische Behandlung den wesentlichsten Teilaspekt dar, da gerade diese Fehlbildungen von entscheidender Bedeutung für Mortalität, Langzeitprognose und Lebensqualität der Kinder sind. Nach einer erweiterten urologischen Diagnostik unter Einschluß von Sonographie, Urographie, MCU, Genitographie, Endoskopie sowie Laparoskopie ist die dringlichste Maßnahme eine längerfristige, zuverlässige und zugleich technisch einfache Harnableitung zur Entlastung der Nieren. Dies sollte in einer Sitzung mit der Anlage eines ggf. erforderlichen doppelläufigen Anus praeter erfolgen. Eine definitive Versorgung sämtlicher Mißbildungen, die prinzipiell in einer Sitzung erfolgen sollte, ist wegen der anatomischen Probleme nicht vor dem Ende des 2. Lebensjahres angezeigt.


      
        
Abstract

        
For the cloacal malformations, in which concomitant urologic and anorectal malformations often oeeur, the urologic aspects of treatment are the most important, because the urologic malformations account mostly for mortality, long term prognosis and the quality of life of these small patients. After extended diagnostic measures such as ultrasound, exeretory urogramm, voiding cystogram, genitogram, endoscopy and laparoscopy the most important aim is to achieve a long term, reliable and technically easy urinary diversion. This should be done in one operation together with a possibly necessary colostomy. The definitive surgical correction of all the various malformations, which should always be done in one single operation, is due to anatomical problems not indicated before the end of the second year of life.
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